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TAGESORDNUNG: 
 
I. ÖFFENTLICHER TEIL 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
 und Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 
 
II. ANTRÄGE 
 
 
1 der Fraktion A zu Mehr Laternen am Bolzer 

Bildung, Sport und Integration 
  
  
2 der Fraktion B zu Förderungen für Sportvereine 

Bildung, Sport und Integration 
  
  
3 der Fraktion C zu Kiosk in dem Gymnasium  

Bildung, Sport und Integration 
  
  
4 der Fraktion D zu Verbesserung des Schulhofes  

Bildung, Sport und Integration 
  
  
5 der Fraktion A zu Linien auf dem Baskettballplatz bei der Schule 

Bildung, Sport und Integration 
  
  

___________________________________________________________________________ 

Ort der Sitzung: Schulzentrum Isernhagen  

Datum der Sitzung: 21.02.2025 

Uhrzeit der Sitzung: 10:15 Uhr 



Protokoll 
Zur fiktiven Sitzung des Rates  

im Planspiel Pimp Your Town! Isernhagen 2025 2/2 
 

 

 

 

 
 

 

6 der Fraktion B zu Mehr und bessere Spielplätze und Skateparks 
Bildung, Sport und Integration 

  
  
7 der Fraktion C zu Wichtige Dinge für das Leben in der Schule 

thematisieren 
Bildung, Sport und Integration 

  
  
8 der Fraktion D zu Mehr Sportevents  

Bildung, Sport und Integration 
  
  
9 der Fraktion A zu Eine bessere Ausstattung für die Schule 

Bildung, Sport und Integration 
  
  
10 der Fraktion B zu Spielplatz am Altwarmbüchener See 

Bildung, Sport und Integration 
  
  
11 der Fraktion C zu Mehr Sitzmöglichkeiten in der IGS 

Bildung, Sport und Integration 
  
  
12 der Fraktion D zu Schulausflüge 

Bildung, Sport und Integration 
  
  
13 der Fraktion A zu Kunstrasenplatz (TuS Altwarmbüchen) 

Bildung, Sport und Integration 
  
  
14 der Fraktion B zu Klassenaufteilung verhindern 

Bildung, Sport und Integration 
  
  
15 der Fraktion C zu Digitalisierung des Gymnasiums und der IGS 

Bildung, Sport und Integration 
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16 der Fraktion D zu Klimaanlagen in den Klassenräumen 

Bildung, Sport und Integration 
  
  
17 der Fraktion A zu Freizeitpark 

Soziales, Familie, Jugend und Senioren 
  
  
18 der Fraktion B zu Mehr Bänke an Sport- und Parkplätzen 

Soziales, Familie, Jugend und Senioren 
  
  
19 der Fraktion C zu Kino 

Soziales, Familie, Jugend und Senioren 
  
  
20 der Fraktion D zu Mehr Abenteuerspielplätze in Isernhagen 

Soziales, Familie, Jugend und Senioren 
  
  
21 der Fraktion A zu Mehr Altenheime für Isernhagen. 

Soziales, Familie, Jugend und Senioren 
  
  
22 der Fraktion B zu Menstruations- und Babyprodukte  

Soziales, Familie, Jugend und Senioren 
  
  
23 der Fraktion C zu Wir wollen ein Jugendzentrum ab 13 

Soziales, Familie, Jugend und Senioren 
  
  
24 der Fraktion D zu Escaperoom  

Soziales, Familie, Jugend und Senioren 
  
  
25 der Fraktion A zu Mehr Aktivitäten, wie Kinderspielplätze 

Soziales, Familie, Jugend und Senioren 
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26 der Fraktion B zu Club ab 14 Jahren 

Soziales, Familie, Jugend und Senioren 
  
  
27 der Fraktion C zu Das Angeln am Altwarbüchener See erlauben 

Soziales, Familie, Jugend und Senioren 
  
  
28 der Fraktion D zu Run for Help  

Soziales, Familie, Jugend und Senioren 
  
  
29 der Fraktion A zu Ein schönes Cafe 

Soziales, Familie, Jugend und Senioren 
  
  
30 der Fraktion B zu Frauen-Freibad  

Soziales, Familie, Jugend und Senioren 
  
  
31 der Fraktion C zu Volleyballnetz  

Soziales, Familie, Jugend und Senioren 
  
  
32 der Fraktion D zu Vereine in Geldnot  

Soziales, Familie, Jugend und Senioren 
  
  
33 der Fraktion A zu Mehr Grünland und Blumen 

Umwelt, Klimaschutz und Mobilität 
  
  
34 der Fraktion B zu Busfahrkarte für jeden Schüler (Vom Gymnasium 

und der IGS Iserhagen) 
Umwelt, Klimaschutz und Mobilität 

  
  
35 der Fraktion C zu Aufräumaktionen 

Umwelt, Klimaschutz und Mobilität 
  
  
36 der Fraktion D zu Straßenbeleuchtung  

Umwelt, Klimaschutz und Mobilität 
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37 der Fraktion A zu Zeitplan der Busse abends und am Wochenende 

anpassen 
Umwelt, Klimaschutz und Mobilität 

  
  
38 der Fraktion B zu Buslinie 635 am Wochenende normal Fahrzeiten 

Umwelt, Klimaschutz und Mobilität 
  
  
39 der Fraktion C zu Reparatur der Fußwege 

Umwelt, Klimaschutz und Mobilität 
  
  
40 der Fraktion D zu Autosperrung in Isernhagen am Schulkampus  

Umwelt, Klimaschutz und Mobilität 
  
  
41 der Fraktion A zu Baustelle in Isernhagen KB-FB bei Baupausen 

öffnen.  
Umwelt, Klimaschutz und Mobilität 

  
  
42 der Fraktion B zu Mehr Grünstreifen/Bäume  

Umwelt, Klimaschutz und Mobilität 
  
  
43 der Fraktion C zu Mehr Radwege für mehr Sicherheit und die Umwelt  

Umwelt, Klimaschutz und Mobilität 
  
  
44 der Fraktion D zu Mehr Wildblumen 

Umwelt, Klimaschutz und Mobilität 
  
  
45 der Fraktion A zu Mehr Mülleimer für ein saubereres Umfeld! 

Umwelt, Klimaschutz und Mobilität 
  
  
46 der Fraktion B zu E-Tankstelle in Isernhagen 

Umwelt, Klimaschutz und Mobilität 
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47 der Fraktion C zu Längere Grünphase an Ampeln  
Umwelt, Klimaschutz und Mobilität 

  
  
48 der Fraktion D zu Busverbindungen an Schulzeiten anpassen 

Umwelt, Klimaschutz und Mobilität 
  
 
49 der Fraktion A zu Gabriel Statue 

Wirtschaft, Digitales und Bau 
  
  
50 der Fraktion B zu In Isernhagen FB-NB eine neue Tankstelle  

Wirtschaft, Digitales und Bau 
  
  
51 der Fraktion C zu mehr Parks/Waldwege sowie Erneuerung  

Wirtschaft, Digitales und Bau 
  
  
52 der Fraktion D zu Mehr Schwimmbäder 

Wirtschaft, Digitales und Bau 
  
  
53 der Fraktion A zu Kartenzahlung beim Schulkiosk  

Wirtschaft, Digitales und Bau 
  
  
54 der Fraktion B zu Motocrossstrecke  

Wirtschaft, Digitales und Bau 
  
  
55 der Fraktion C zu Risse in den Straßen  

Wirtschaft, Digitales und Bau 
  
  
56 der Fraktion D zu Fitnessstudio 

Wirtschaft, Digitales und Bau 
  
  
57 der Fraktion A zu Food Truck vor der Schule  

Wirtschaft, Digitales und Bau 
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58 der Fraktion B zu Solarbänke 
Wirtschaft, Digitales und Bau 

  
  
59 der Fraktion C zu Statue von Delian 

Wirtschaft, Digitales und Bau 
  
  
60 der Fraktion D zu Bolzer 

Wirtschaft, Digitales und Bau 
  
  
61 der Fraktion A zu Heizung Reparieren (IGS Altgebäude) 

Wirtschaft, Digitales und Bau 
  
  
62 der Fraktion B zu Zebrastreifen in der Hannoverschen Straße 

Wirtschaft, Digitales und Bau 
  
  
63 der Fraktion C zu Mehr Sitzgelegenheiten in Altwarmbüchen 

Wirtschaft, Digitales und Bau 
  
  
64 der Fraktion D zu Wir wollen denn Wietzesee verändern  

Wirtschaft, Digitales und Bau 
 



Antrag

 

Der Fraktion A für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bildung, Sport 

und Integration 

❒ TOP 1

Mehr Laternen am Bolzer

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass mehr Laternen auf dem Bolzer an der Arche aufgestellt
werden. Also ein bis zwei Laternen pro Spielgerät, je nach Größe. Außerdem rund um den
Bolz-/Skateplatz und Fußballplatz. 

Begründung
Wir stellen den Antrag, weil es vor allem im Winter sehr früh dunkel wird und es dann zu
dunkel zum Spielen ist. Da der Spielplatz direkt neben dem Kindergarten ist, spielen dort
auch sehr viele jüngere Kinder. Durch mehr Laternen und dadurch mehr Licht würden
sich Kinder und Eltern sicherer fühlen. 

Ava, Martha 

Abstimmung im Ausschuss: 

27 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion B für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bildung, Sport 

und Integration 

❒ TOP 2

Förderungen für Sportvereine

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass es mehr Förderungen für Sportvereine und Schulen gibt.  

Begründung
Örtliche Sportvereine sollen diese Förderung erhalten, damit mehr Kinder / Jugendliche 
Sportvereinen beitreten und dadurch mehr Sport machen. Durch die Förderung können 
die Sportvereine mehr Material kaufen was zu einer höheren und besseren sportlichen 
Leistung führt. 

Rebecca, Luna, Jacob, Vincent, Victor, Cilian, Eldrick, Charlotte, Larissa 

Abstimmung im Ausschuss: 

11 Ja / 0 Nein / 15 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion C für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bildung, Sport 

und Integration 

❒ TOP 3

Kiosk in dem Gymnasium 

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass ein Kiosk im Gymnasium gebaut werden soll. Er könnte 
bei den Hausmeistern oder dem SV errichtet werden. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: Prüfauftrag, ob ein Einbau in den bestehenden Räumlichkeiten umsetzbar 
ist. Ansonsten soll der Einbau des Kiosks bei der anstehenden Schulrenovierung bedacht 
werden.

Begründung
Damit der Kiosk in der IGS nicht so überfüllt ist und der Verkauf schneller geht.
Außerdem könnten mehr Schüler darauf zugreifen. 

Ole, Maarten 

Abstimmung im Ausschuss: 

27 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion D für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bildung, Sport 

und Integration 

❒ TOP 4

Verbesserung des Schulhofes 

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass es auf dem Schulhof mehr Mülleimer, Bänke und 
allgemein mehr Sitzgelegenheiten geben soll. Außerdem sollte es Sonnensegel, Tische 
und Bänke an den Tischen geben. Dazu wären Sportbeschäftigungen wie Tischkicker mit 
Tischkickerbällen, frei zugängliche Volleyballfelder, Fußbälle und Tischtennisplatten sehr 
empfehlenswert.  

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: Zusammenlegung mit TOP 11; Tischkicker sind schon vorhanden, es 
sollen Bälle zum Ausleihen verfügbar gemacht werden.

Begründung
Wir stellen diesen Antrag, da es zu wenig Sitzgelegenheiten und Pausenbeschäftigungen 
für Schüler:innen der beiden Schulen gibt. 

Kira, Annabelle, Emma, Mira, Carlotta 

Abstimmung im Ausschuss: 

19 Ja / 0 Nein / 8 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion A für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bildung, Sport 

und Integration 

❒ TOP 5

Linien auf dem Baskettballplatz bei der Schule

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass es auf dem Baskettballplatz bei der Schule Linien gibt 
zum orientieren. Außerdem wünschen wir uns, dass die Linien orange gefärbt werden, 
damit man sie besser sehen kann. Das wichtigste ist, dass es eine Linie gibt, wodurch 
man weiß, ob man für den Korb zwei oder drei Punkte bekommt. 

Begründung
Wir stellen diesen Antrag, damit das Baskettballspielen in den großen Pausen mehr Spaß 
macht und es nicht so viel Streit über Kleinigkeiten gibt, sondern sich nur auf das 
Basketballspielen konzentriert wird. 

Obaid, Javier 

Abstimmung im Ausschuss: 

27 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion B für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bildung, Sport 

und Integration 

❒ TOP 6

Mehr und bessere Spielplätze und Skateparks

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass es mehr und bessere Spielplätze und Skateparks gibt 
zum Beispiel mit Tunnelrutschen. Um die Spielplätze schöner zu gestalten könnte man 
außerdem mehr Geräte hinzufügen.  

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: Auftrag: Erstellung eines Spielplatzkonzeptes unter Berücksichtigung der 
Nutzung. Dadurch soll eine Vergrößerung von einigen viel genutzten Spielplätzen sowie 
der Wegfall wenig genutzter Spielplätze erreicht werden.

Begründung
Wir stellen diesen Antrag, damit mehr Kinder Spielmöglichkeiten bekommen und sich auch 
draußen bewegen können. 

Luna, Larissa, Charlotte, Jacob, Vincent, Eldrick, Cilian, Rebecca, Viktor 

Abstimmung im Ausschuss: 

19 Ja / 8 Nein / 0 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion C für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bildung, Sport 

und Integration 

❒ TOP 7

Wichtige Dinge für das Leben in der Schule thematisieren

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass Dinge wie z.B. Steuern in der Schule als Workshop oder
AG thematisiert werden. Das könnte ab der 7. Klasse einmal die Woche in der 7./8.
Stunde stattfinden. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: Das Fach soll ab der 9. Klasse verpflichtend und epochal (halbjährig) 
unterrichtet werden

Im Rat: Der Rat soll sich dafür einsetzen. Der Unterricht soll einmal pro Woche in der 7. 
Stunde stattfinden.

Begründung
Viele wichtige Dinge, wie zum Beispiel Steuern oder Haushalt werden nicht genug
thematisiert. Es wäre allerdings sehr sinnvoll fürs spätere Leben, weil es viele junge
Erwachsene gibt, die sich das erst noch selbst beibringen müssen. 

Sophia, Baran, Linay, Lina, Ole, Maarten 

Abstimmung im Ausschuss: 

21 Ja / 4 Nein / 2 Enthaltung / ✓ 

Abstimmung im Rat: 

58 Ja / 26 Nein / 14 Enthaltung / ✓ 

 



Antrag

 

Der Fraktion D für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bildung, Sport 

und Integration 

❒ TOP 8

Mehr Sportevents 

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass am Gymnasium Isernhagen und an der IGS Isernhagen 
mehr Sportevents stattfinden. Vorschläge sind Turniere unter den einzelnen Sportarten 
Volleyball, Handball, Basketball, Fußball usw. zwischen den Klassen der jeweiligen 
Jahrgänge. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: zurückgezogen

Begründung
Mehr Sportevents würden die Zusammenarbeit und den Zusammenhalt der Schüler:innen 
fördern, genau wie die Freude an Sport. 

Carlotta, Emma, Mira, Annabelle, Kira  

Abstimmung im Ausschuss: 
 Ja /  Nein /  Enthaltung /  



Antrag

 

Der Fraktion A für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bildung, Sport 

und Integration 

❒ TOP 9

Eine bessere Ausstattung für die Schule

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass das Gymnasium und die IGS Isernhagen bessere 
Schulausstattung, wie Isolierungen und Lärmschutz, sowie neue Computer bekommen. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Rat: Zusammenlegung mit TOP 16.

Begründung
In den entsprechenden Jahreszeiten heizen die Klassenräume sehr schnell auf oder 
kühlen ab. Durch diese ständige Hitze oder Kälte werden das Lernen und die 
Konzentration stark eingeschränkt. Unter anderem hört man auch die Klassen in den 
Nachbarräumen sehr laut, was die Konzentration ebenfalls einschränkt. Ein weiterer Punkt 
sind die Computer, welche oft nicht richtig funktionieren, oder bei denen es 
Anmeldeprobleme gibt. 

Anna, Smilla  

Abstimmung im Ausschuss: 

27 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓ 

Abstimmung im Rat: 

68 Ja / 9 Nein / 21 Enthaltung / ✓  



Antrag

 

Der Fraktion B für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bildung, Sport 

und Integration 

❒ TOP 10

Spielplatz am Altwarmbüchener See

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass ein Spielplatz am Altwarmbüchener See errichtet wird. 
Eine gute Idee wäre es noch verschiedenen Sportarten nachgehen zu können. Zum 
Beispiel Beach-Volleyball, Basketball oder Fußball und dazu möglicherweise einen Platz 
zu errichten. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: Prüfauftrag zu nutzbaren Flächen

Begründung
Die Gemeinde soll attraktiver wirken und es soll für Spaß stehen 

Cilian, Jacob, Larissa, Charlotte, Rebecca, Luna, Viktor, Vincent, Eldrick 

Abstimmung im Ausschuss: 

25 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion C für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bildung, Sport 

und Integration 

❒ TOP 11

Mehr Sitzmöglichkeiten in der IGS

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass es mehr Sitzmöglichkeiten in der Markthalle der IGS 
geben soll. Also z.B. mehr rote Bänke oder Sitzsäcke. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: Zusammenlegung mit TOP 4 (Verbesserung des Schulhofes)

Begründung
Der Rat möge beschließen, dass wir in den Pausen die roten Bänke aus der Markthalle 
mit dem Gymnasium teilen. Sehr viele müssen dann stehen weil es entweder belegt ist 
oder es sehr voll ist. Es ist auch manchmal so, dass sich Leute streiten wer dort sitzen 
kann und wer nicht oder wer da als erstes war. 

Lina, Linay 

Abstimmung im Ausschuss: 

 19 Ja / 0 Nein / 8 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion D für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bildung, Sport 

und Integration 

❒ TOP 12

Schulausflüge

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass mehr Ausflüge stattfinden. Diese sollten aber passend zu 
den Themen in den jeweiligen Fächern sein. Daher finden wir, dass vier Ausflüge pro 
Halbjahr veranstaltet werden sollen. Am passendsten wären zum Beispiel die 
Nebenfächer wie Erdkunde, Geschichte, Musik oder Biologie, in welchen man zum 
Beispiel zum Phaeno, verschiedenen Museen oder in biologische Labore gehen würde. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: nicht zugelassen

Begründung
Lehrreiche Ausflüge fördern die Lust zu lernen um es dann praktisch anzuwenden oder 
das generelle Interesse zu steigern.  

Emma, Annabelle, Carlotta, Kira, Mira 

Abstimmung im Ausschuss: 
 Ja /  Nein /  Enthaltung /  



Antrag

 

Der Fraktion A für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bildung, Sport 

und Integration 

❒ TOP 13

Kunstrasenplatz (TuS Altwarmbüchen)

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass der hiesige Turn- und Sportverein von 1954 e.V. einen modernen 
Kunstrasenplatz anstelle des aktuellen Ascheplatzes mit einer Breite von 45m-90m und einer 
Länge von 90m-120m erhält. Zusätzlich sollten am Rand Zäune und Spielerbänke errichtet 
werden.  

Begründung
Wir möchten dies, damit der bereits genannte Sportverein einen zusätzlichen Fußballplatz erhält. 
Dieser Platz könnte auch im Winter genutzt werden, während andere Plätze bei niedrigen 
Temperaturen unbespielbar sind. Das würde den Verein und damit die Gemeinde Isernhagen 
deutlich attraktiver für sportliche Aktivitäten machen. Davon würden hunderte Menschen profitieren 
und der Verein würde weitere Mitglieder gewinnen. Es wäre leicht umsetzbar, da das dortige 
Grundstück der Gemeinde Isernhagen bereits gehört. Auf dem Ascheplatz kann man nur selten 
spielen, weil er zu viel Wasser aufnimmt und dadurch auch zu oft zufriert. Im Sommer wird die 
Fläche gar nicht genutzt und somit verschwendet. Mit dem neuen Kunstrasenplatz wäre ganzjährig 
mehr und besseres Training möglich. Das würde den Spielerinnen und Spielern extrem helfen sich 
gut zu entwickeln. Wenn die Mannschaften bessere Leistungen erzielen würden, hätte der Verein 
eine noch bessere Verbindung und Attraktivität in ganz Niedersachsen. Dort könnten die 
Mannschaften dann auch Punktspiele austragen und es würde viel Stress eingespart werden. Der 
Platz hat eine Flutlichtbeleuchtung. Alle anderen Plätze haben keine Flutlichtanlagen. So könnten 
auch abends bei Dunkelheit Trainings und Spiele stattfinden. Ganz Isernhagen würde daraus 
einen großen Vorteil ziehen. Deshalb ist das unser Antrag an den Rat. 

Vincent, Leo 

Abstimmung im Ausschuss: 

23 Ja / 0 Nein / 4 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion B für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bildung, Sport 

und Integration 

❒ TOP 14

Klassenaufteilung verhindern

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass die Aufteilung der Klassen im 8 Jahrgang verhindert 
wird. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Rat: Der Rat soll sich bei der Schule dafür einsetzen.

Begründung
Die Mehrheit bevorzugt es, dass die Aufteilung verhindert wird. Es gibt nur wenige 
Personen, die die Aufteilung machen möchten. Man versteht sich in den Klassen gut 
untereinander. Vielleicht gibt es Personen, die andere Personen aus anderen Klassen 
nicht mögen und nicht mit denen in einer Klasse seinen möchten. 

Jacob, Vincent, Viktor, Luna, Rebecca, Eldrick, Cilian, Larissa, Charlotte 

Abstimmung im Ausschuss: 

23 Ja / 0 Nein / 4 Enthaltung / ✓ 

Abstimmung im Rat: 

93 Ja / 0 Nein / 5 Enthaltung / ✓ 

 



Antrag

 

Der Fraktion C für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bildung, Sport 

und Integration 

❒ TOP 15

Digitalisierung des Gymnasiums und der IGS

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass man schon früher oder öfter mit iPads arbeiten kann. 
Außerdem könnte man statt Büchern E-Books benutzen. 

Begründung
An manchen Tagen braucht man so viele Bücher, dass man Rückenschmerzen bekommt,
weil der Ranzen so schwer ist. Außerdem braucht man sehr viel Papier, welches am Ende
des Schuljahres in den Müll fliegt. 

Sophia, Baran, Linay, Lina, Ole, Maarten 

Abstimmung im Ausschuss: 

7 Ja / 13 Nein / 7 Enthaltung / ✘ 



Antrag

 

Der Fraktion D für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bildung, Sport 

und Integration 

❒ TOP 16

Klimaanlagen in den Klassenräumen

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass Klimaanlagen in die Klassenräume des Gymnasium 
Isernhagen und der IGS Isernhagen eingebaut werden. In den Räumen auf der Rückseite 
(auf der Seite zur Autobahn) wäre das besonders nötig. Dazu soll zunächst geprüft 
werden, ob eine Klimatisierung einzelner Klassenräume umsetzbar ist. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: Dazu soll zunächst geprüft werden, ob eine Klimatisierung einzelner 
Klassenräume umsetzbar ist.

Im Rat: zusammengelegt mit TOP 9.

Begründung
Im Sommer, wenn hohe Temperaturen herrschen, heizen die Räume schnell auf. Das 
führt dazu, dass es für die Schüler sehr schwierig wird sich zu konzentrieren. 
Klimaanlagen würden dieses Problem beheben.  

Carlotta, Mira, Kira, Emma, Annabelle 

Abstimmung im Ausschuss: 

23 Ja / 2 Nein / 2 Enthaltung / ✓ 

Abstimmung im Rat: 

68 Ja / 9 Nein / 21 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion A für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales, 

Familie, Jugend und Senioren 

✺ TOP 17

Freizeitpark

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass wir einen Freizeitpark in der Nähe der Schule bauen. Er 
soll auf das Feld hinter der Schule, er soll Rutschen, eine Achterbahn und einen Freefall 
Tower usw. enthalten. 

Begründung
Damit die Leute in der Stadt nicht so viel laufen müssen oder fahren um Spaß zu haben 
außerdem können dann die Schüler auch in den Pausen drauf sein. 

Niklas, Julian 

Abstimmung im Ausschuss: 

6 Ja / 19 Nein / 2 Enthaltung / ✘ 



Antrag

 

Der Fraktion B für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales, 

Familie, Jugend und Senioren 

✺ TOP 18

Mehr Bänke an Sport- und Parkplätzen

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass die Gemeinde Gelder bereitstellt, um den Bau von neuen 
Bänken in der Gemeinde Isernhagen zu finanzieren. Diese Bänke sollen vermehrt an 
Wegen, Parkplätzen und Sportplätzen gebaut werden, damit sich dort Familien und 
Senioren ausruhen können. Ebenso sollen alte Bänke wieder auf Vordermann gebracht 
werden. 

Begründung
Der vermehrte Bau von Bänken stellt ein essentiellen Bestandteil des Ausbaus der 
Infrastruktur dar, um sowohl Senioren als auch Familien die Gemeinde zugänglicher zu 
machen. Ebenso wird die Gemeinde attraktiver für Wanderungen und Ausflüge in die 
Natur. 

Max 

Abstimmung im Ausschuss: 

25 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion C für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales, 

Familie, Jugend und Senioren 

✺ TOP 19

Kino

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass es jedes Wochendene ein Kino geben soll, dass durch 
Spendenaktionen finanziert wird. 

Begründung
Es wäre ganz cool, weil es unterhält und es nicht so viele Kinos gibt. 

Helin  

Abstimmung im Ausschuss: 

6 Ja / 19 Nein / 2 Enthaltung / ✘ 



Antrag

 

Der Fraktion D für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales, 

Familie, Jugend und Senioren 

✺ TOP 20

Mehr Abenteuerspielplätze in Isernhagen

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass es ab sofort mehr Abenteuerspielplätze für Kinder in Isernhagen 
geben soll, um den Kindern mehr Spielmöglichkeiten anzubieten. Deshalb haben wir uns keine 
bestimmte Altersbegrenzung überlegt, um allen gerecht zu werden. Für unseren Spielplatz haben 
wir uns die verschiedensten Spielmöglichkeiten vorgestellt wie zum Beispiel einen 
Hindernisparkour, eine Riesenrutsche, Häuser und einen Wasserspielbereich usw. Außerdem soll 
ein Fußballplatz in Isernhagen HB gebaut werden. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 25 (mehr Aktivitäten wie Kinderspielplätze)

Im Rat: Kunstrasenplatz beim TUS Altwarmbüchen

Begründung
Wir haben uns für das Thema entschieden, da uns das Thema sehr wichtig ist und wir den Kindern 
mehr Möglichkeiten an der frischen Luft geben wollen. Außerdem wollen wir die Kreativität der 
Kinder fördern, da sie dort die verschiedensten Möglichkeiten bekommen. 

Hannah, Emily, Mia, Ari, Jaron, Lenard, Salin-Helin, Nadia, Amar 

Abstimmung im Ausschuss: 

27 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓ 

Abstimmung im Rat: 

63 Ja / 9 Nein / 26 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion A für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales, 

Familie, Jugend und Senioren 

✺ TOP 21

Mehr Altenheime für Isernhagen.

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass mehr und bessere Altenheime in Isernhagen HB und FB 
gebaut werden. Dafür sollen Bauflächen zur Verfügung gestellt werden und es sollen 
Unternehmen als Betreiber angeworben werden. Es soll im Altenheim Aktivitäten wie 
Gesang oder Bingo für Senioren geben. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: Bauflächen zu Verfügung stellen

Begründung
Viele Altenheime sind voll und es gibt lange Wartelisten. 

Theo, Emil  

Abstimmung im Ausschuss: 

16 Ja / 2 Nein / 9 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion B für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales, 

Familie, Jugend und Senioren 

✺ TOP 22

Menstruations- und Babyprodukte 

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass Menstruations- und Babyprodukte gratis sein sollen und 
es sie in jedem öffentlichen Gebäude geben soll.  

Begründung
Manche Menschen haben nicht genug Geld und müssen das, was sie haben für Essen 
ausgeben. 

Arseni, Ahmet, Christoph, Caspar, Mohammed, Felix  

Abstimmung im Ausschuss: 

27 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓ 

Abstimmung im Rat: 

58 Ja / 8 Nein / 32 Enthaltung / ✓ 

 



Antrag

 

Der Fraktion C für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales, 

Familie, Jugend und Senioren 

✺ TOP 23

Wir wollen ein Jugendzentrum ab 13

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass es ein Jugendzentrum mit mehr Aktivitäten gibt, das ab 
13 Jahren ist, wo alle sozial miteinander sein können. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: Mehr Aktivitäten im Jugendzentrum Altwarmbüchen; bessere 
Öffnungszeiten

Begründung
Wir fänden es toll, wenn alle zusammen einen Ort für die Freizeit haben. 

Nalin  

Abstimmung im Ausschuss: 

11 Ja / 14 Nein / 2 Enthaltung / ✘ 



Antrag

 

Der Fraktion D für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales, 

Familie, Jugend und Senioren 

✺ TOP 24

Escaperoom 

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass in Isernhagen ein Escaperoom gebaut wird. Der 
Escaperoom sollte möglichst in der Mitte von Isernhagen gebaut werden, damit viele 
Bürger in Isernhagen und auch außerhalb den Escaperoom erreichen können. Der 
Escaperoom sollte mehrer Räume enthalten, welche die Themen Apokalypse und 
Zombies behandeln. Er sollte 30-40 Quadratmeter groß sein, weil man somit viele Räume 
und den maximalen Spaß hat.  

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: Beim Escape Room soll es auch andere Spielaktivitäten, z.B. 
Spielautomaten stehen.

Begründung
Wir stellen diesen Antrag, weil wir uns wünschen, mehr Attraktionen in Isernhagen zu 
haben und die Kinder und Jugendlichen mehr raus gehen und nicht so viele vor dem 
Handy sind. Dadurch trifft man sich mehr mit Freunden und man hat mehr Spaß am Leben 
in Isernhagen. Außerdem stärkt der Escaperoom den Zusammenhalt der Gemeinde, weil 
man die Aufgaben nur als Team lösen kann. 

Jaron  

Abstimmung im Ausschuss: 

16 Ja / 7 Nein / 4 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion A für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales, 

Familie, Jugend und Senioren 

✺ TOP 25

Mehr Aktivitäten, wie Kinderspielplätze

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass ein Fußballplatz in Isernhagen HB gebaut wird. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 20 (Mehr Abenteuerspielplätze in Isernhagen)

Begründung
Die Kinder wollen mehr Spielplätze, also wäre es cool, wenn man mehr Spiel- und 
Fußballplätze baut. 

Sagvan, Yasir  

Abstimmung im Ausschuss: 

27 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion B für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales, 

Familie, Jugend und Senioren 

✺ TOP 26

Club ab 14 Jahren

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass in Isernhagen ein Club ab 14 gebaut wird. In diesem 
Club sollte natürlich kein Alkohol angeboten werden. Am besten sollte der Club in 
Altwarmbüchen gebaut werden, da es der Teil mit den meisten Einwohnern in Isernhagen 
ist.  

Begründung
Mit einem Club ab 14 würde man verhindern, dass Jugendliche unter 16 in richtige Clubs 
gehen und dort Alkohol trinken. Außerdem dient es dem Spaß der Jugendlichen. 

Mohammad 

Abstimmung im Ausschuss: 
 Ja /  Nein /  Enthaltung /  



Antrag

 

Der Fraktion C für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales, 

Familie, Jugend und Senioren 

✺ TOP 27

Das Angeln am Altwarbüchener See erlauben

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass das Angeln am Altwarmbüchener See, unter bestimmten 
Bedingungen, erlaubt ist, z. B. durch das Erwerben von Angelgenehmigungen und 
Naturschutzauflagen. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: Prüfauftrag

Im Rat: zurückgezogen

Begründung
Das Angeln ist eine beliebte Freizeitaktivität die Entspannung und Erholung bietet. Eine 
geregelte Erlaubnis würde den Bürger:innen diese Möglichkeit bieten und gleichzeitig die 
Natur und Fischbestände schützen.  

Maxim, Gerrit 

Abstimmung im Ausschuss: 

14 Ja / 9 Nein / 4 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion D für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales, 

Familie, Jugend und Senioren 

✺ TOP 28

Run for Help 

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass ein Run for Help Lauf stattfindet. Wir wollen mit der IGS 
und Gymnasium einen Spendenlauf über den Sportplatz der IGS machen. 

Begründung
Die Spenden, die wir einnehmen, spenden wir an Vereine oder Kinderhilfen und weitere 
Einrichtungen. 

Amar, Salin, Nadia  

Abstimmung im Ausschuss: 
 Ja /  Nein /  Enthaltung /  



Antrag

 

Der Fraktion A für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales, 

Familie, Jugend und Senioren 

✺ TOP 29

Ein schönes Cafe

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass in Isernhagen an einem zentralen Ort ein Cafe 
aufgemacht wird, in dem man z.B. in Ruhe lernen kann. 

Begründung
Zum Lernen kann man einen ruhigen Ort gebrauchen und ein Cafe könnte die Gegend 
belebter machen. Außerdem können sich Jung und Alt dort mit Freunden treffen und es 
stärkt die Gemeinschaft. 

Theo, Julian, Gabriel, Niklas, Yasir, Emil 

Abstimmung im Ausschuss: 

19 Ja / 5 Nein / 3 Enthaltung / ✓ 

Abstimmung im Rat: 

45 Ja / 40 Nein / 13 Enthaltung / ✓ 

 



Antrag

 

Der Fraktion B für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales, 

Familie, Jugend und Senioren 

✺ TOP 30

Frauen-Freibad 

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass es Schwimmbäder nur für Frauen geben soll.  

Begründung
Frauen sollten ein Schwimmbad für sich haben, damit sie sich nicht denken müssen, dass 
sie angeglotzt werden.  

Caspar, Mohammed, Christoph, Arseni, Felix, Maximilian, Ahmet 

Abstimmung im Ausschuss: 
 Ja /  Nein /  Enthaltung /  



Antrag

 

Der Fraktion C für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales, 

Familie, Jugend und Senioren 

✺ TOP 31

Volleyballnetz 

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass ein Volleyballnetz am Altwarmbüchener See aufgestellt 
wird, damit jeder spielen kann und Spaß hat. 

Begründung
Das Netz soll aufgestellt werden, um mit Freunden Volleyball spielen und Sport machen 
zu können. 

Tatiana, Sevval  

Abstimmung im Ausschuss: 

26 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion D für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales, 

Familie, Jugend und Senioren 

✺ TOP 32

Vereine in Geldnot 

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass eine Aktion an öffentlichen Orten stattfindet, bei der 
Pfandflaschen gesammelt werden. Diese werden benutzt, um Vereinen Geld zu spenden. 
Außerdem können Freiwillige helfen. 

Begründung
Durch das Geld, was die Vereine geschenkt kriegen, können diese Vereine bessere 
Ausrüstung kaufen, wodurch mögliche Wünsche von Kindern verwirklicht werden 

Lenard, Ari 

Abstimmung im Ausschuss: 
 Ja /  Nein /  Enthaltung /  



Antrag

 

Der Fraktion A für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, 

Klimaschutz und Mobilität 

✌ TOP 33

Mehr Grünland und Blumen

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass Häuser, die verlassen sind oder leer stehen, abgerissen 
werden und stattdessen eine grüne Fläche mit Pflanzen und so weiter angebaut wird. 
Leere Flächen, die kaum genutzt werden, können dann für die Blumen, Grünes und so 
weiter benutzt werden. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: Gemeinde soll Vorkaufsrecht beanspruchen, um Grünflächen anzulegen

Begründung
Isernhagen würde dann auch viel lebendiger aussehen und man hat Spaß raus zu gehen. 
Evtl. könnte man auch Touristen anziehen und es ist besser für die Umwelt/Luft. 

Zehra, Liana, Eva 

Abstimmung im Ausschuss: 

14 Ja / 8 Nein / 4 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion B für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, 

Klimaschutz und Mobilität 

✌ TOP 34

Busfahrkarte für jeden Schüler (Vom Gymnasium und der IGS 
Isernhagen)

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass fortan jeder Schüler des Gymnasium und der IGS 
Isernhagen eine Busfahrkarte kostenlos ausgestellt bekommt. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: Busfahrkarte unabhängig von Wohnort

Im Rat: zurückgezogen

Begründung
Diesen Antrag stellen wir aus folgenden Gründen: Eine Fahrkarte ermöglicht einen 
einfacheren Weg zu Freunden/Mitschülern, also von sozialen Kontakten. Außerdem muss 
dann kein Auto mehr benutzt werden um zu Freunden zu kommen. Also ist es 
umweltfreundlicher, zudem werden Kosten bei Klassen/Schulausflügen der Eltern 
gemindert. Auch kann man sich dann besser in die Gemeinschaft der Schüler integrieren. 

Johannes, Moritz, Alex, Leon, Florian, Lennard, Christopher 

Abstimmung im Ausschuss: 

22 Ja / 2 Nein / 2 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion C für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, 

Klimaschutz und Mobilität 

✌ TOP 35

Aufräumaktionen

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass Aufräumaktionen an Orten, wie z.B. dem 
Altwarmbüchener See, Kirchhorster See oder Straßenrändern organisiert werden. Dabei 
kann jeder freiwillig mitmachen, es kann aber auch als Schulprojekt stattfinden. Dafür 
müssten Müllsäcke und andere Hilfsmittel zur Verfügung gestellt werden. 

Begründung
Wir stellen diesen Antrag, da sehr viel Müll an den Seen und Straßenrändern liegt und 
auch aufgestellte Mülleimer nicht so viel bringen. Außerdem gefährdet der Müll die Tiere 
und ist nicht gut für die Umwelt. 

Lenja, Antonia 

Abstimmung im Ausschuss: 

19 Ja / 0 Nein / 7 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion D für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, 

Klimaschutz und Mobilität 

✌ TOP 36

Straßenbeleuchtung 

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass bei den Stellen An der Beeke-Hagenstraße (150m, alle 
10-15 Meter) und bei der Autobahnbrücke nach Kirchhorst (100m, alle 10m) eine 
Straßenlaterne aufgestellt wird. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: evtl. Ausstattung mit Bewegungsmeldern (fortlaufende Beleuchtung); 
zusätzlich mehr Beleuchtung in Wohnvierteln

Begründung
Wie möchten mehr Beleuchtung, damit es nicht mehr so dunkel ist und man sieht, wo der 
Weg entlang geht und man sich nicht verletzt. 

Deniz, Jan, Thore, Emilia, Amelie, Vlada  

Abstimmung im Ausschuss: 

17 Ja / 4 Nein / 5 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion A für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, 

Klimaschutz und Mobilität 

✌ TOP 37

Zeitplan der Busse abends und am Wochenende anpassen

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass sich Isernhagen mit der Region Hannover in Verbindung setzt, 
um die Buspläne z.B. der Linien 620 und 635 abends und an den Wochenenden anzupassen. Die 
Busse sollten allgemein jede halbe Stunde fahren, außerdem sollte der Bus ab Mitternacht jede 
Stunde bis drei Uhr fahren.  

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: Zusammenlegung mit TOP 38

Begründung
Da wir selbst das Problem kennen, dass die Busse ab 18:00 Uhr kaum mehr fahren - vor allem am 
Wochenende - und die Eltern nicht immer eine Möglichkeit haben, einen abzuholen, schlagen wir 
vor, dass die Busse auch am Abend häufiger fahren sollen. Zudem ist man auch mobiler und es ist 
einfacher, zu bestimmten Orten zu kommen. Wenn man abends rausgehen will wie ins Kino, auf 
Partys oder ähnliches wäre es ein großer Vorteil, wenn die Busse auch um diese Uhrzeiten fahren. 
Dadurch wird man selbständiger und die Eltern sind weniger belastet. Es ist außerdem besser für 
die Umwelt, wenn ein Bus fährt anstatt zum Beispiel vier Autos. 

Juna, Alissa  

Abstimmung im Ausschuss: 

22 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓ 

Abstimmung im Rat: 

97 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion B für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, 

Klimaschutz und Mobilität 

✌ TOP 38

Buslinie 635 am Wochenende normal Fahrzeiten

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen dass die Buslinie 635 am Wochenende (Samstag und 
Sonntag) zu den gleichen Zeiten wie unter der Woche fahren. Das bedeutet dass auch am 
Wochenende die Busse anstatt von einem 60 Minuten Abstand, in einem 30 Minuten 
Abstand fahren. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: Zusammenlegung mit TOP 37

Begründung
Da am Wochenende weniger Busse fahren ist es schwierig, ohne das Auto zu nutzen, zu 
Hobbys und Freunden zu kommen. Da die Linie 635 die Altdörfer mit Altwambüchen 
verbindet kann sie gut genutzt um z.B. den Einkauf zu erledigen. Doch weil man teilweise 
sehr lange warten muss, ist der Bus meist nicht das beste Transportmittel. Wenn die 
Busse auch am Wochenende genauso oft fahren wie unter der Woche, würden mehr 
Leute den Bus häufiger nutzen. Dadurch wären auch die Straßen entlastet. 

Leon, Alex, Johannes, Moritz, Christopher, Lennard, Florian 

Abstimmung im Ausschuss: 

22 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓

Abstimmung im Rat: 

97 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion C für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, 

Klimaschutz und Mobilität 

✌ TOP 39

Reparatur der Fußwege

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass Fußwege repariert werden, da die Fußwege durch den 
Regen und die vielen Leute, die sie täglich benutzen, Schäden wie Schlaglöcher 
aufweisen. Besonders betroffen sind die Fußwege in der Stadt und vor Kaufhäusern. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: Besonders in den Ortszentren sollen die Fußwege repariert werden.

Begründung
Durch Schlaglöcher und kleine Steine, die auf den Fußwegen liegen, können die Leute 
stolpern und fallen. Dies ist besonders für ältere Menschen sehr gefährlich. 

Johann  

Abstimmung im Ausschuss: 

12 Ja / 8 Nein / 4 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion D für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, 

Klimaschutz und Mobilität 

✌ TOP 40

Autosperrung in Isernhagen am Schulkampus 

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass es eine Autosperrung in Isernhagen an der Schule 
geben sollte, direkt an dem Parkplatz Eingang, wo nur Lehrer und Busse durchkommen. 

Begründung
Wir brauchen eine Sperrung, da die Busse sich verspäten und Stau morgens an der 
Schule ist. 

Deniz  

Abstimmung im Ausschuss: 

4 Ja / 14 Nein / 5 Enthaltung / ✘ 



Antrag

 

Der Fraktion A für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, 

Klimaschutz und Mobilität 

✌ TOP 41

Baustelle in Isernhagen KB-FB bei Baupausen öffnen. 

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass die Baustelle für die Straße von Isernhagen KB-FB bei 
Winterpausen oder anderen kommenden Pausen geöffnet wird, wenn dies vom 
Bauzustand und vom Unfallrisiko möglich ist oder es für die Baustelle nicht schädlich ist.  

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: Social Media zum Teilen der Information über Öffnung

Begründung
Die Bauernschaften sind durch die große Dorfstraße verbunden. Es gibt nur wenige 
fahrbare Wege, die meist zu einem großen Umweg und somit auch zu Zeitverlust führen. 
Wenn die Baustelle bei Pausen geöffnet werden kann, kommen viele Leute besser und 
schneller zur Arbeit, in die Schule oder in die Stadt. Auch die Busse könnten in der Zeit 
wieder durchfahren, was für viele Anwohner von Vorteil wäre, auch wenn diese 
Möglichkeit nicht für Ewigkeit ist.  

Sophie, Alva  

Abstimmung im Ausschuss: 

11 Ja / 9 Nein / 5 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion B für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, 

Klimaschutz und Mobilität 

✌ TOP 42

Mehr Grünstreifen/Bäume 

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass mehr Grünstreifen und Bäume am Straßenrand angelegt 
werden. 

Begründung
Es ist wichtig, weil Bienen und weil andere Tiere Unterschlupf brauchen und Blumen damit 
es schön aussieht. 

Moritz, Johannes, Alex, Leon, Florian, Christopher 

Abstimmung im Ausschuss: 

10 Ja / 4 Nein / 10 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion C für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, 

Klimaschutz und Mobilität 

✌ TOP 43

Mehr Radwege für mehr Sicherheit und die Umwelt 

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass wir in Isernhagen mehr Radwege bekommen. Diese 
sollten nicht nur auf Straßen sondern auf Bürgersteigen oder Fußwegen klar 
gekennzeichnet werden. Besonders in der Nähe von Schulen, Grundschulen oder 
Kindergärten wären die Radwege sehr wichtig. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: Als erstes müsste geprüft werden, wo man diese Radwege bauen könnte.

Begründung
Wir stellen diesen Antrag, da im Moment viele der Radwege auf der Straße sind oder 
keine da sind und die Radfahrer dem entsprechend auf die Straße ausweichen müssen. 
Dies kann für den Verkehr und vor allem für die Radfahrer gefährlich werden. Außerdem 
würden durch mehr Radwege, viele Leute auf das Auto verzichten und das Fahrrad 
bevorzugen. Dies wäre auch für die Umwelt sehr förderlich. Besonders in der Nähe von 
Schulen, Grundschulen und Kindergärten sehr wichtig, da viele Kinder mit dem Fahrrad 
fahren und es so weniger gefährlich wäre. 

Romy, Antonia 

Abstimmung im Ausschuss: 

17 Ja / 3 Nein / 5 Enthaltung / ✓ 

Abstimmung im Rat: 

38 Ja / 46 Nein / 14 Enthaltung / ✘ 



Antrag

 

Der Fraktion D für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, 

Klimaschutz und Mobilität 

✌ TOP 44

Mehr Wildblumen

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass unbenutzte Flächen in Isernhagen durch Freiwillige, zum 
Beispiel an einem Aktionstag, mit Wildblumen bepflanzt werden, da es gut für die 
Aufrechterhaltung der Artenvielfalt ist 

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: gestrichen

Begründung
Es sieht nicht nur schön aus und schadet niemandem, sondern es ist auch gut für die 
Artenvielfalt. 

Emilia, Amelie, Vlada, Thore, Deniz, Jan 

Abstimmung im Ausschuss: 
 Ja /  Nein /  Enthaltung /  



Antrag

 

Der Fraktion A für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, 

Klimaschutz und Mobilität 

✌ TOP 45

Mehr Mülleimer für ein saubereres Umfeld!

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass bestimmte Gebiete in der Region Isernhagen mit mehr 
Mülleimern ausgestattet werden. Darunter fallen das Gymnasium Isernhagen, die IGS und 
Schulwege, wie die Feldwege. Dabei sollen die Mülleimer mit bestimten Motiven bemalt 
und gestaltet werden. An der Schule können dies zum Beispiel Basketballkörbe sein und 
an den Schulwege Motive wie Blumen. Um diese Idee umsetzen zu können schlagen wir 
vor, Projekte zu starten, in denen die Schüler:innen die Mülltonnen selber gestalten 
können. 

Begründung
Mit der Zunahme an Mülltonnen kann verhindert werden, dass der Müll achtlos in die 
Umgebung oder Natur gerät. Da der Müll jedoch teilweise trotz vorhandener Mülltonnen in 
die Umwelt gerät, schlagen wir vor, durch bestimmtes Gestallten der Mülltonnen die 
Aufmerksamkeit der Passierenden zu erregen. Gerade an Schulen kann man die 
Schüler:innen dazu animieren, ihren Müll loszuwerden, indem sie interessant bemalt sind 
oder ein Spiel beinhalten. Somit wird den Kindern/Jugendlichen schon früh beigebracht, 
an Müllentsorgung Spaß zu haben. Auch andere Passierende können sich an den kreativ 
gestaltenen Mülleimern erfreuen. 

Alva, Sophie 

Abstimmung im Ausschuss: 

14 Ja / 3 Nein / 6 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion B für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, 

Klimaschutz und Mobilität 

✌ TOP 46

E-Tankstelle in Isernhagen

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen dass, eine E-Tankstelle in Isernhagen gebaut werden soll. 
Diese soll möglichst zwischen den Altdörfern und Altwambüchen liegen. 

Begründung
Durch eine E-Tankstelle können die E-Auto Fahrer ihr Auto einfacher tanken. Dadurch ist 
ein E-Auto interessanter in Isernhagen und mehr Leute würden sich ein E-Auto kaufen. So 
wird die Umwelt geschützt und der Lärm auf den Straßen verringert. 

Leon, Lennard, Christopher, Moritz, Johannes, Leon, Alexander 

Abstimmung im Ausschuss: 

7 Ja / 16 Nein / 1 Enthaltung / ✘ 



Antrag

 

Der Fraktion C für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, 

Klimaschutz und Mobilität 

✌ TOP 47

Längere Grünphase an Ampeln 

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass Ampeln vor allem in der Nähe von Schulen, Kindergärten 
und Bahnschienen länger grün bleiben. Sie müssten so lange grün bleiben, dass auch 
Personen die nicht so schnell laufen können, es bei der Grünphase über die Ampel 
schaffen. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: zusätzliche Sekundenanzeige für Grünphase

Begründung
Wir stellen diesen Antrag, da man durch kurze Grünphasen an Ampeln lange Wartezeiten 
entstehen und man beispielsweise zu spät zu Terminen kommt oder seine Bahn verpasst. 
Außerdem würden weniger Unfälle passieren, wenn weniger Leute über rot gehen  

Lennox 

Abstimmung im Ausschuss: 

6 Ja / 16 Nein / 1 Enthaltung / ✘ 



Antrag

 

Der Fraktion D für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, 

Klimaschutz und Mobilität 

✌ TOP 48

Busverbindungen an Schulzeiten anpassen

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass er sich mit der Region Hannover in Verbindung setzt und 
mehr oder größere Busse zwischen 7.00 und 14.00 Uhr zur Schule fahren.  

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: Es soll besonders auch nach der 1. und vor der 6. Stunde mehr Busse 
geben, damit man bei Stundenentfall auch gut hin und her kommt.

Begründung
Das Problem sind die überfüllten Busse, die nicht halten oder gar nicht erst kommen. Das 
ist erst recht nicht gut, da morgens viele Leute keine Chance haben in die überfüllten 
Busse einzusteigen. Das führt zu Verspätungen oder einfach, dass die Schüler wichtigen 
Unterrichtsstoff verpassen. 

Thore 

Abstimmung im Ausschuss: 

24 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / ✓ 

Abstimmung im Rat: 

97 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / ✓ 

 



Antrag

 

Der Fraktion A für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Wirtschaft, 

Digitales und Bau 

 TOP 49

Gabriel Statue

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass eine Statue des Schülers Gabriel (Klasse 8a IGS 
Isernhagen) in Altwarmbüchen, zwischen dem Optiker und dem damaligen Lotto Laden im 
Zentrum platziert werden soll. Die Größe soll eins zu eins sein. Das Material soll Kupfer 
sein. 

Begründung
Es soll ein Zeichen sein, dass Kinder in der Politik etwas bewirken können. Warum dieser 
Schüler? Gabriel ist ein Schüler der sehr pflichtbewusst ist außerdem sehen ihn viele 
Schüler als Vorbild. Wenn man die Statue sieht soll man daran denken, dass alle Kinder 
eine Meinung haben die, Respektiert werden muss 

Henri, Tom 

Abstimmung im Ausschuss: 

1 Ja / 17 Nein / 4 Enthaltung / ✘ 



Antrag

 

Der Fraktion B für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Wirtschaft, 

Digitales und Bau 

 TOP 50

In Isernhagen FB-NB eine neue Tankstelle 

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, eine neue Tankstelle zwischen NB und FB zu bauen. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: Tankstelle bei der Kreuzung in HB hinter der Feuerwache

Begründung
Eine Tankstelle ist dort wichtig, da es momentan dort keine gibt und eine Tankstelle die 
Möglichkeit gibt, auch in NB/FB sein Auto oder Motorrad zu tanken. 

Leopold, Johannes, Jin, Widad, Lujen, Celine 

Abstimmung im Ausschuss: 

11 Ja / 2 Nein / 9 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion C für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Wirtschaft, 

Digitales und Bau 

 TOP 51

mehr Parks/Waldwege sowie Erneuerung 

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, einen Park in dem Neubaugebiet zu errichten. Außerdem 
sollen die bereits existierenden Waldwege erneuert, aber auch neue Waldwege gebaut 
werden. Die schon gebauten Parks und Waldwege sollen besser unterhalten werden, 
indem beispielsweise totes Holz für die Sicherheit der Park- und Waldwegbenutzer 
weggeräumt wird. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: Der Park beim Neubaugebiet soll Bänke, Sportaktivitäten, Bäume, einen 
Grillplatz und eine Schaukel haben. Der Feldweg in der Nähe der Haltestelle Vor der hahle 
soll erneuert werden.

Begründung
Durch das Anschaffen mehrerer Fußwege durch die Wälder und Parks in der Öffentlichkeit 
verleitet man die Menschen jeder Altersklasse dazu, raus zu gehen und sich an der Natur 
zu erfreuen. 

Carl 

Abstimmung im Ausschuss: 

22 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓ 

Abstimmung im Rat: 

95 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion D für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Wirtschaft, 

Digitales und Bau 

 TOP 52

Mehr Schwimmbäder

Beschlussvorschlag
Wir wollen ein Schwimmbad in Altwarmbüchen, wo es coole Geräte gibt z.B. 
Wasserutsche, Wasserwirbel, Whirlpool, Wasserbälle  

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: beim geplanten neuen Schwimmbad mehr Attraktionen einplanen, z.B. 
Sprungtürme o.ä. 

Begründung
Damit man mehr Spaß in der Freizeit hat und auch mehr zu tun, wenn man frei hat. 
Außerdem ist es gut für mehr Schulausflüge und wenn es im Sommer sehr heiß ist. 

Elias, Karm, Miley, Yamen, Lilli, Malik, Sahraa, Julien  

Abstimmung im Ausschuss: 

22 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion A für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Wirtschaft, 

Digitales und Bau 

 TOP 53

Kartenzahlung beim Schulkiosk 

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass es bei dem Kiosk der Schule IGS Isernhagen möglich ist, 
mit der EC-Karte zu bezahlen.   

Begründung
Man soll kontaktlos zahlen können. Dazu macht der Kiosk mehr Geld, da viele Schüler 
kein Bargeld haben, aber eine Karte. Dafür braucht der Kiosk nicht so viel Wechselgeld. 
Dadurch geht der Vorgang viel schneller und die Schüler müssen nicht so lange in der 
Reihe stehen. 

Till, Kirill  

Abstimmung im Ausschuss: 

0 Ja / 7 Nein / 15 Enthaltung / ✘ 



Antrag

 

Der Fraktion B für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Wirtschaft, 

Digitales und Bau 

 TOP 54

Motocrossstrecke 

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass eine Strecke für Motocrossräder gebaut wird. Das heißt 
eine Fläche mit Sprüngen und Kurven, auf der Rennen gefahren werden können. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: Verbindungsstraße zwischen NB und KB; Pflege der Strecke vom 
Motorcross-Verein

Begründung
Dieses Thema ist wichtig, weil es in einem Umkreis von ca. 100 km keine Möglichkeit gibt. 
Deshalb würden auch Fahrer aus z.B. Hannover zum Fahren kommen. Dies würde den 
Tourismus antreiben. 

Leopold, Johannes, Jin, Widad, Celine, Lujen  

Abstimmung im Ausschuss: 

4 Ja / 12 Nein / 6 Enthaltung / ✘ 



Antrag

 

Der Fraktion C für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Wirtschaft, 

Digitales und Bau 

 TOP 55

Risse in den Straßen 

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass die Straßen in Isernhagen ausgebessert werden. 

Begründung
Es würde eine bessere Autofahrt gewähren und würde Unfälle stoppen. 

Havin, Liloz 

Abstimmung im Ausschuss: 

8 Ja / 4 Nein / 10 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion D für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Wirtschaft, 

Digitales und Bau 

 TOP 56

Fitnessstudio

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass wir ein Fitnessstudio haben wollen in Isernhagen. Im 
Gym soll ein Gerät für Rücken, wenn man Rücken schmerzen hat, ein Boxsack, ein 
Laufgerät, eine Bankdrückbank, Kniebeugenstände, eine Klimmzugstange und noch ein 
paar andere Geräte fürs Gym, die auch andere Schüler haben wollen, sein. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: Fitness-AG in den Turnhallen der Schule, jüngere und Menschen mit den 
fehlenden finanziellen Mitteln für das Fitnessstudio können teilnehmen, Zusammenarbeit 
mit dem Jugendforum, SportlehrerInnen könnten als Trainer fungieren

Begründung
Wir wollen dass, damit man mehr Motivation hat um zu trainieren und mehr Spaß hat 
durch die Geräte die man haben will.    

Sahraa, Yamen, Elias, Malik, Julien, Lilli, Miley 

Abstimmung im Ausschuss: 

20 Ja / 2 Nein / 0 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion A für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Wirtschaft, 

Digitales und Bau 

 TOP 57

Food Truck vor der Schule 

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass vor der Schule ein Food Truck steht und Essen verkauft. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: zurückgezogen

Begründung
Wir wollen ein Food Truck vor die Schule stellen, da es sehr hungrige Schüler gibt und 
ihnen manchmal vielleicht etwas bei dem Kiosk oder in der Mensa nicht schmeckt. 

Hasan, Jannis 

Abstimmung im Ausschuss: 
 Ja /  Nein /  Enthaltung /  



Antrag

 

Der Fraktion B für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Wirtschaft, 

Digitales und Bau 

 TOP 58

Solarbänke

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass mehr Solar Bänke gebaut werden, damit z.B. Handys 
und E-Bike geladen werden können. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: Jeder Ortsteil soll mit Solarbänken versorgt werden. Die Sponsoren der 
schon vorhandenen Bänke sollen nochmal angesprochen werden.

Begründung
Man kann nicht überall sein Handy laden kann. Außerdem kann man dort E-Bikes oder E-
Roller laden. 

Leopold, Johannes, Jin, Lujen, Widad, Celine 

Abstimmung im Ausschuss: 

22 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓ 

Abstimmung im Rat: 

37 Ja / 48 Nein / 1 Enthaltung / ✘ 

 



Antrag

 

Der Fraktion C für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Wirtschaft, 

Digitales und Bau 

 TOP 59

Statue von Delian

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass im Zentrum von Altwarmbüchen, eine Statue von Delian 
gebaut wird. Man soll die Statue und ein Podest dazu vor dem Rathaus auf der offenen 
Fläche bauen. Das Podest worauf die Statue stehen wird, soll aus Tuffstein bestehen. Die 
Statue wird aus Granit gebaut. Die Dimensionen des Podest sind jeweils in die Breite und 
Länge 1,50m und in die Höhe 50cm. Die Größe der Statue soll 2,50m betragen und sie 
soll fast so breit sein wie das Podest. Das Material für den Podest soll Tuff sein und für die 
Statue Granit. Auf dem Podest soll eine Metallplakette mit der Aufschrift „Azzlack“ sein. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: Statue Repräsentation Jugendliche: Statue mit KünstlerInnen entwerfen 
von einem Jugendlichen (kein bestimmer Schüler), um die Stärke der Jugendlichen 
aufzuzeigen/ zu verdeutlichen, dass SchülerInnen auch eine Stimme haben

Begründung
Es soll ein Symbol für Mut und Stärke sein und dafür stehen, dass Jugendliche auch eine 
Stimme haben. 

Delian, Lekë, Carl, Nils, Havin, Liloz 

Abstimmung im Ausschuss: 

9 Ja / 10 Nein / 3 Enthaltung / ✘ 



Antrag

 

Der Fraktion D für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Wirtschaft, 

Digitales und Bau 

 TOP 60

Bolzer

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass wir die Bolzer in Altwarmbüchen renovieren und neue 
Plätze bauen. Z.B in Isernhagen HB und, dass man Flutlichter baut, damit man auch spät 
abends noch Fussball spielen kann. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: Bolzer mit Kunstrasen

Begründung
Leute aus andere Orten sollen auch die Chance haben auf einen Bolzer zu gehen. 

Julien, Miley, Elias, Malik, Yamen, Karm, Lilli, Sahraa 

Abstimmung im Ausschuss: 

22 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓ 



Antrag

 

Der Fraktion A für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Wirtschaft, 

Digitales und Bau 

 TOP 61

Heizung Reparieren (IGS Altgebäude)

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass die Heizungen im IGS Altgebäude repariert werden, wo 
es notwendig ist. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: Die Heizungen im IGS Altgebäude sollen repariert werden.

Begründung
Wenn die Heizungen nicht funktionieren, können sich die Schüler:innen schlecht 
konzentrieren und werden im schlimmsten Fall krank.  

Henri, Tom, Till, Kirill, Janis, Hasan 

Abstimmung im Ausschuss: 

20 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓ 

Abstimmung im Rat: 

71 Ja / 0 Nein / 27 Enthaltung / ✓ 

 



Antrag

 

Der Fraktion B für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Wirtschaft, 

Digitales und Bau 

 TOP 62

Zebrastreifen in der Hannoverschen Straße

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass ein Zebrastreifen in der Hannoverschen Straße 
eingerichtet wird. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: zurückgezogen

Begründung
Ein Zebrastreifen an dieser Stelle wäre sinnvoll, damit man besser über die Straße, z.B. 
zum Altwarmbüchener See kommt. 

Leopold, Johannes, Jin, Lujen, Widad, Celine 

Abstimmung im Ausschuss: 
 Ja /  Nein /  Enthaltung /  



Antrag

 

Der Fraktion C für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Wirtschaft, 

Digitales und Bau 

 TOP 63

Mehr Sitzgelegenheiten in Altwarmbüchen

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass generell in ganz Altwarmbüchen Sitzmöglichkeiten 
errichtet werden. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: mehr Sitzgelegenheiten in HB und FB

Begründung
Die Menschen sollen die Möglichkeit haben, sich hinsetzen zu können. Außerdem sollen 
ältere Menschen nicht stehen müssen. 

Havin, Liloz, Delian, Nils, Carl, Leke  

Abstimmung im Ausschuss: 

1 Ja / 2 Nein / 19 Enthaltung / ✘ 



Antrag

 

Der Fraktion D für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Wirtschaft, 

Digitales und Bau 

 TOP 64

Wir wollen denn Wietzesee verändern 

Beschlussvorschlag
Der Rat möge beschließen, dass es beim Wietzesee neue Strandkörbe gibt und es ein 
Wasserpark auf dem Wasser, der abgezäunt ist, gibt. Der Preis dafür soll bei drei bis fünf 
Euro liegen. 

Änderungen / Ergänzungen
Im Ausschuss: Der Wasserpark soll 3-5 Euro pro Tag kosten. Es soll eine Sprungplattform 
und einen bereich für Kleinkinder geben. Ehrenamtliche Rettungsschwimmer wären 
sinnvoll.

Im Rat: Der Wasserpark soll kostenlos sein. Keine zusätzlichen Rettungsschwimmer

Begründung
Mit den Neuerungen haben die Kinder mehr Spaß am See und es gibt mehr Besucher. 

Karm, Malik, Julien, Miley, Sahraa, Yamen, Elias, Lilli  

Abstimmung im Ausschuss: 

22 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓ 

Abstimmung im Rat: 

76 Ja / 12 Nein / 10 Enthaltung / ✓ 


